

18 AOUT 1972 .-

SAINT VALERY SUR SOMME .- (80)

oooooooooooooooooooo

Heure : environs de 23 h

Les témoins, Anne D., Christian Q. arrivent à l'entrée de ST VALERY par la route de Noyelles sur Mer. " J'aperçois une lueur intense dans le ciel sur notre gauche. Nous pensons à un avion en flammes, Christian ralentit, le temps de revenir de notre surprise nous ne voyons plus rien. Nous pensons que " l'avion " a du tomber près de Rinchervalise et au lieu de rentrer comme prévu à ST VALERY, nous poursuivons par la nouvelle route de Cayeux. Nous roulons doucement, la nuit est noire et sans lune (elle se couche pourtant à 23 h 44), pas d'étoile, on ne voit rien toutd'abord. Soudain, sur notre gauche, un minuscule point rouge apparaît dans le ciel, il se dilate sur place pour devenir une masse flamboyante assez importante - plus importante que la vision que l'on a de la Lune - à peu près sphérique mais de contour flou et irrégulier. Le ciel est couvert, la chose paraît donc sous les nuages. La masse flamboie un moment et disparaît comme une lampe que l'on éteint. Dès l'apparition nous nous sommes garés sur le bas-côté de la route, nous attendons. Quelques minutes plus tard, le point réapparaît exactement comme la première fois, grossit et flotte sur place. C'est rouge orangé, comme des braises. Au bout de quelques instants la masse s'étire en hauteur et se divise en deux parties, l'une audessous de l'autre, tout en restant très proches, la partie supérieure étant plus importante. Tout cela flotte ou ondule sur place, puis s'éteint comme la 1ère fois. Nous reprenons la route pour essayer de voir ce phénomène sous un autre angle. Le même phénomène se reproduit : point, grossissement étirement, séparation, flottement lent, mais au lieu de s'éteindre les deux parties se regroupent en une seule qui semble se diriger

~~ESQUISSE~~ ST VALERY SUR SOMME.

sur nous. Christian démarre, nous ne sommes pas très rassurés, la masse vient toujours sur nous, nous accélérons; elle fait demi-tour et disparaît, nous nous arrêtons. Le phénomène recommence sans venir sur nous. A l'apparition suivante, la masse ne se divise pas, mais s'étire pour former un S très précis qui flotte un moment, puis se disloque et s'étoint. Il est alors minuit moins un quart, nous sommes toujours garés sur le bas côté, et une échafaudette de la gendarmerie de ST VALERY vient se garer près de nous. Deux gendarmes en descendent et s'approchent de nous. Préoccupés par cette chose que nous suivons depuis 3/4 d'heure, nous ne les laissons pas parler et nous leur racontons notre histoire. Sceptiques mais curieux, ils s'appuient à la voiture et regardent en l'air.

Au bout de quelques minutes qui nous paraissent très longues, le phénomène se reproduit. Leur étonnement, pour ne pas dire leur stupeur, nous rassure, car nous finissons par nous demander si nous n'avions pas rêvé ! Quand la lueur s'étoint nous discutons et ils décident de se rapprocher. Ils partent à toute allure vers DENIEU, nous les suivons, et nous nous garons en pleine campagne. Geste terminé, nous ne verrons plus rien. Nous revenons au premier endroit, nous attendons rien, lassés nous rentrons. Chaque fois que le phénomène s'est produit la forme reste sur place mais la réapparition suivante s'est faite plus près de la mer en restant parallèle à la route. Le phénomène s'est reproduit 8 à 9 fois dans l'heure, avec approximativement la même proportion de temps d'apparition et d'intervalle. Nous ne savons toujours pas ce que c'était, mais cela n'avait aucun rapport avec : reflets, avion, météorites etc...."

(Document personnel M. Lagarde)